

## ABSTRAK

Penelitian dengan analisis wacana kritis terhadap kasus KPK vs Polri dalam harian *Kompas* ini menggunakan pendekatan analisis wacana kritis yang dikemukakan oleh Teun A. Van Dijk yang meliputi analisis tekstual, analisis kognisi sosial dan analisis sosial. Ketiga analisis wacana kritis tersebut digunakan dengan tujuan untuk menunjukkan bentuk konstruksi terhadap KPK dalam kasus yang bergelut dengan Polri. Pada tahapan penelitian, metode kualitatif menjadi metode yang digunakan dalam penelitian ini serta dengan menggunakan kerangka paradigma kritis sebagai dasar untuk mengarahkan penelitian kepada analisis wacana kritis. Pada bagian analisis penelitian ini, tahapan pertama yakni menggunakan analisis tekstual van Dijk yang meliputi tiga unsur struktur, yakni struktur makro (tematik), superstruktur (skematik), dan struktur mikro (semantik, sintaksis, stilistik, retorik). Pada analisis ini ditemukan hasil analisis wacana kritis berupa konstruksi terhadap KPK yang terdapat pada teks-teks berita dalam harian *Kompas*. Tahap analisis selanjutnya yang melihat bentuk pemberitaan terhadap KPK dengan melihat mental wartawan dengan dua pendekatan yakni skema dan memori. Selain itu, proses selama produksi, reproduksi, penyimpulan, dan mentransformasikan informasi sehingga menjadi sebuah berita, hal tersebutlah yang menjadi bagian dari analisis kognisi sosial. Pada analisis inilah ditemukan sisi lain dari bentuk pemberitaan terhadap KPK yang sengaja dihadirkan dengan citra baik demi mengawal perlawanan terhadap musuh KPK dan korupsi di Indonesia. Tahap analisis terakhir yakni menggunakan analisis sosial yang hadir dari hal diluar teks bahasa. Pada tahap analisis ini ada dua aspek yang digunakan, yakni kekuasaan yang memandang pengaruh kuasa dalam menentukan produksi teks dan akses yang meninjau seberapa kuat pengaruh berita diproduksi sebagai sebuah hegemoni bagi khalayak pembaca. Dari tiga pisau analisis wacana kritis itulah yang menunjukkan peran harian *Kompas* membangun sebuah wacana konstruktif terhadap KPK dalam kasus KPK vs Polri.

**Kata Kunci:** Analisis Wacana Kritis Teun A. van Dijk, Kasus KPK vs Polri, Konstruksi KPK.